
 
 
 

 

ATA DA 8ª (OITAVA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª (TERCEIRA) SESSÃO 
LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

 
Aos 08 (oito) dias do mês de abril, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às 17h00 
(dezessete) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios, S/N, realizou-se 
a 8ª (oitava) Sessão Ordinária da 3ª (terceira) Sessão Legislativa, sob a presidência 
da Excelentíssima Senhora Vice-Presidente Iná Maria Macêdo Osterno e secretariada 
pelo Senhor Segundo Secretário Manuel Fredney Rios, em virtude da ausência do 
Excelentíssimo Senhor Presidente Francisco Robério Vasconcelos e do Senhor 
Primeiro Secretário Antônio Ademar Alencar Neto, que encontravam-se participando 
da XXII Marcha em Defesa dos Municípios, realizada em Brasília. Estiveram 
presentes os seguintes Vereadores: Iná Maria Macêdo Osterno, Vice-Presidente; 
Manuel Fredney Rios, Segundo Secretário; Edilson dos Santos Vasconcelos; 
Edmilson Leocádio Sampaio; João Batista Viana; José Erasmo Ramos Soares; René 
Osterno Rios; Rusemberg Gomes Guimarães; e, Socorro Osterno Neves. Estiveram 
ausentes os Senhores Vereadores: Francisco Robério Vasconcelos, Presidente, e 
Antônio Ademar Alencar Neto, Primeiro Secretário. Contamos também com a 
participação de alguns munícipes. Constatado quórum regimental, a Excelentíssima 
Senhora Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de Deus 
sobre os trabalhos da Casa Legislativa. Em seguida, solicitou do Senhor Segundo 
Secretário que proferisse a leitura da ata da Sessão Ordinária anterior que, após lida, 
feita a verificação de quórum e constatada a presença da maioria absoluta dos 
membros da Câmara, foi submetida pela Excelentíssima Senhora Presidente à 
discussão e votação do Plenário, sendo aprovada sem discussão e a ser assinada 
pelo Excelentíssimo Senhor Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. 
Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente iniciou o Pequeno Expediente, 
ordenando o Senhor Segundo Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as 
matérias que deram entrada na Casa, em virtude da inexistência de 
correspondências. Na oportunidade, o Senhor Segundo Secretário leu as seguintes 
proposições: Mensagem nº 010/2019/Projeto de Lei nº 010/2019, de 26.03.2019, de 
autoria do Poder Executivo, que autoriza o Chefe do Poder Executivo a fazer 
reajustamento salarial aos Cargos de Cuidador de Aluno com Necessidades 
Especiais e Secretário Escolar e dá outras providências, protocolizado sob o nº  
1.552/19, em 01.04.19; Mensagem nº 011/2019/Projeto de Lei nº 011/2019, de 
20.03.2019, de autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre a alteração do Anexo  
XII, Alínea “e”, da Lei nº 266, de 19 de dezembro de 2018, e dá outras providências, 
protocolizado sob o nº 1.551/19, em 01.04.19; Mensagem nº 012/2019/Projeto de Lei 
nº 012/2019, de 26.03.12, também de autoria do Poder Executivo, que autoriza a 
Abertura de Crédito Adicional ao Vigente orçamento Fiscal do Município de Marco, no 
valor de R$ 120.000,00 (cento e vinte mil reais) na forma que indica e dá outras 
providências, protocolizado sob o nº 1.553/19, em 01.04.19; Requerimento nº 
027/2019, de 04.04.2019, de autoria do Senhor Vereador José Erasmo Ramos 
Soares, requerendo do Senhor Secretário de Infraestrutura reparos na Escola de 



 
 
 

 

Ensino Básico de Feijão Bravo, tais como retelhamento, pintura das paredes e 
dedetização, para eliminação de cupins, protocolizado sob o nº 1.554/19, em 
04.04.19; e, Indicação nº 005/2019, de  04.04.2019, de autoria do Senhor Vereador 
José Erasmo Ramos Soares, indicando ao Chefe do Poder Executivo envio de Projeto 
de Lei no sentido de regulamentar pagamento de produtividade para estratégia de 
saúde da família e NASF, centralizadas ao incentivo do PMAQ, a ser rateado entre 
todos os servidores envolvidos em tais programas, protocolizado sob o nº 1.555/19, 
em 04.04.19.  Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente, observando o 
pedido de urgência na deliberação dos Projetos de Lei nºs 010, 011 e 012/2019, do 
Poder Executivo, encaminhou-os para análise das Comissões de LJR e FOTC, para 
emissão de Pareceres conjuntos em caráter de urgência, e encaminhou, ainda, o 
Requerimento nº 027/2019 à Ordem do Dia da Sessão e a Indicação nº 005/2019 ao 
órgão competente. Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente, observada a 
inexistência de Vereadores inscritos por ordem de chegada para o uso da palavra na 
tribuna, conforme determinado no Art. 86 do RI, iniciou a Ordem do Dia, passando, o 
Senhor Segundo Secretário, a ler o Requerimento nº 027/2019, de 04.04.2019, de 
autoria do Senhor Vereador José Erasmo Ramos Soares. Prosseguindo, a 
Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à discussão do Plenário a referida 
matéria, tendo havido a seguinte discussão: Vereador José Erasmo Ramos Soares: 
Informou que ao visitar alguns órgãos e entidades públicas de Marco, havia percebido 
que a E.E.F. da Localidade de Feijão Bravo apresentava estrutura danificada, com 
paredes sujas, e inexistência de bebedouros, o que, segundo o Vereador, poderia ser 
resolvido com poucos recursos pelo Poder Executivo. Assim, chamou a atenção das 
Secretarias Municipais de Educação, Cultura e Desporto e Infraestrutura para a 
necessidade de resolução do problema. Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno: 
Informando também ter visitado a E.E.F. de Feijão Bravo, inclusive na presença do 
Senhor Prefeito Municipal, corroborou as palavras do Vereador Erasmo Soares, 
confirmando que a Administração Municipal no início da Gestão havia percebido que 
a estrutura física da mesma estava bastante comprometida, com telhado danificado e 
apresentando, ainda, carteiras abandonadas. Assim, a Vereadora disse ter sido 
informada na ocasião pelo Senhor Prefeito Municipal de que em breve se daria início 
a uma nova reforma nas dependências da instituição de ensino, o que deveria ocorrer 
após a reforma da E.E.F. de Panacuí. Vereador João Batista Viana: Classificou 
como justa a ação do Vereador Erasmo Soares em denunciar na Casa Legislativa as 
condições em que a E.E.F. de Feijão Bravo se encontrava, dizendo ser necessário 
que a Casa Legislativa impulsionasse o Poder Executivo a realizar uma nova reforma 
na escola. O Vereador disse perceber, na oportunidade, que as localidades mais 
populosas vinham sendo melhor assistidas pelo Poder Público, motivo pelo qual a 
Câmara Municipal deveria se unir em prol de adquirir melhorias para essas 
comunidades. Em seguida, a Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à 
deliberação do Plenário o Requerimento nº 027/2019, em processo nominal, por 
quórum de maioria simples em um só turno de votação, que foi aprovado por 
unanimidade. Não havendo mais matérias a serem discutidas e votadas, a 



 
 
 

 

Excelentíssima Senhora Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, ao público 
presente e aos Senhores Vereadores, por suas participações, e convidou-os para a 
Sessão Ordinária a realizar-se no dia 15 (quinze) de abril de 2019, em horário 
regimental. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
_______________________, Manuel Fredney Rios (Segundo Secretário), lavrei a 
presente ata que, após lida e aprovada, vai assinada por mim e pela Excelentíssima 
Senhora Presidente. Sala das Sessões, em 08 (oito) de abril de 2019.  
Iná Maria Macêdo Osterno – Presidente em exercício: 
Manuel Fredney Rios – Segundo Secretário: 
 


